

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

CÉNTIMOS SEMANALES

REDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10

CÉNTIMOS SEMANALES

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

Los ferroviarios

En todos los movimientos obreros, hay un factor desconocido que trabaja en la sombra por el fracaso en dichos movimientos.

En la actualidad, tenemos el elemento ferroviario en huelga; pero no todos.

Hay cierto número dispuesto a contrarrestarlo y hacer fracasar una causa noble, justa y tan reconocida por todos desde hace mucho tiempo.

Si los ferroviarios piden aumento de jornal, es porque indiscutiblemente se lo merecen.

Mientras esas importantes empresas compuestas de los capitalistas más grandes se reparten enormes beneficios, el obrero ferroviario sumiso y esclavizado ha seguido resignado un día por preteridas necesidades, por encarecimiento de las subsistencias conocen la falta de recursos en sus hogares y resuelven el pedir aumento de jornal.

¿Es esto justo? Pues aun hay obreros ferroviarios, compañeros de infortunio de los hoy huelguistas; los mismos que reconocen la falta de más jornal para el sostenimiento de su casa, los mismos que, separados muchos días de su hogar, sienten la esclavitud en que viven, los mismos que al tener a sus pequeñuelos sentados en sus rodillas vestidos con harapos y ven pasar a los hijos de sus jefes ricamente ataviados, se les crispan los nervios y como única venganza estrechan entre sus velludos brazos a la inocente víctima de tamañas injusticias.

Esos obreros que padecen idénticas necesidades que los demás y han reconocido la sobrada razón de sus compañeros, son los que embaucados por la reacción continúan en sus puestos y dificultan el triunfo de su misma causa.

Poco importa a esa masa de obreros que luchan por el bien que se interpongan en su camino cerebros enfermos y viles instrumentos del capital, pues con su lema: «Justicia a la Razón»; llegaran a la meta de su obra redentora.

POSTAL DIARIA

El primer esclavo que rompa un eslabón de su cadena desencadenará a los oprimidos de todo el mundo.

Francisco Fernández.

Perfil del día

España desde ha mucho tiempo es el país de las desdichas.

Cuando no nos dejan tranquilos los intranquilos moros, la neutralidad nos compromete según unos profetas.

Para colmar estas calamidades, se han declarado en huelga (es raro que en nuestra patria se conozcan) los ferroviarios, marítimos y mineros cuyos ramos son tan principales para que un gobierno se preocupe grandemente.

Todos estos honrados y mal retribuidos huelguistas, tienen sobrada razón de cuanto piden aunque también lo reconocen las empresas explotadoras, pero no quieren transigir por que tal vez cuentan con el apoyo inmerecido del gobierno.

No deja de ser ese apoyo absurdo, por no ser legal, debiendo solamente el gobierno interesarse por la pronta resolución de los conflictos llamando a comisiones de ambas partes con el fin de ver si se consigue llegar a un acuerdo equitativo.

La llamada de los reservistas ferroviarios, es un principio de alarma que el gobierno hubiese podido evitar, con haber premeditado los futuros acontecimientos.

Por otra parte, es muy lógico que alguna vez cedan algunas razonadas pretensiones de los obreros, y no sean siempre los pobres los que han de transigir el poder tiránico que a la vista de todo el mundo representan.

Lo cierto, es que nuestras industrias están la mayoría paralizadas por falta de elementos sanos, y es muy sensible que unas empresas cultivadoras del desorden social, se vean favorecidas por gobiernos no ya ineptos, sino indiferentes, a verdaderos problemas nacionales que hoy afectan grandemente al orden social y económico.

Razonemos unos y otros, para que al fin alguno comprenda la ceguera de sus ambiciones.

Anbrí II

REFRITOS

No negarán ustedes que nos gobiernan gente avanzada.

Ya que en nada legislativo notemos lo del avance, el Gobierno liberal que nos usufructua se decide a adelantar el tiempo.

Romanones está decidido a mermarnos una hora de nuestra existencia.

Con nuestro padre el sol, dueño y señor de estas cosas del tiempo y de la luz, es el único con quien no se cuenta para nada.

Ahora si que podrá decirse con razón que el amo de la luz es Romanones.

**

Mister Hughes, designado como candidato para la presidencia de la República norteamericana, ha declarado que él hubiese preferido seguir siendo juez; pero que se sacrificará.

Comentaremos con la letrilla de un cantable zarzuelero:

«Lo cual pasa allí
lo mismo que en Madrid...»

La hora, no hace...

Cierta noche, un periodista de sutil y claro ingenio, pero que andaba muy mal cosa rara! de dinero, entró al salón de una fonda cuyo nombre no hace al cuento, dispuesto a gastar muy poco y a comer mucho dispuesto. Cuando ya se hubo sentado acercóse un camarero:

—¿Qué va a tomar el señor?
—Vas a servirme un cubierto; tengo hambre, pues todavía no ha entrado nada en mi cuerpo. ¿Cuánto importa la comida?
—La comida, duro y medio.
—Y un almuerzo, ¿cuánto cuesta?
—Almorzar, es mucho menos!
—Pues mira, si eso es verdad y me lo dices en serio, aunque es de noche, ¡no importa! anda, vé y traéte un almuerzo.

B avo y Lecea

UNA REUNION

Convocados por el señor gobernador acudieron ayer, a las doce al Gobierno civil, los directores de los periódicos locales.

Fuimos recibidos por el señor de Federico y se cambiaron impresiones de como podíamos informar a nuestros lectores del estado del conflicto ferroviario.

Aparte de esa cuestión de trámite recogimos la impresión de que la censura se llevaria a cabo de un modo extremadamente rigurosa.

El señor gobernador dijo que se suprimiria todas las noticias que tiendan a sostener la huelga, a animarla, o a excitarla; y todas aquellas otras

que nada tengan que ver con las huelgas, pero que contribuyan a la excitación de ánimos.

No decimos más. Este rigor nos asombra. Jamás se habia llegado a estos extremos. Nuestros lectores ya saben ahora a qué atenerse. Nosotros preguntamos, ¿qué sucede?

El veraneo de «El Liberal», de Murcia en Torrevieja

Pero es que en ese mismo número del citado colega, se publica otro artículo con acusaciones tan graves, que no podemos comprender cómo se las haya podido tragar el interesado, aun cuando sean ciertas de todo punto tales cargos, que cortamos y pegamos:

«FILOSOFIA VULGAR

De ayer a hoy

El testafarro de Trinchant, que a costa del infortunio de dos malogrados y dignos periodistas, matados por la perfidia de su amo, detentó el puesto que ocupa; me gasta unas «chirigotas ortográficas» por una palabreja deslizada en el fárrago inmenso de palabras invertidas en la acelerada confección de un periódico diario.

Yo no le hubiese dispensado el honor de contestar a este ignorante maestrillo elemental, engreído por la adulación de cuatro analfabetos de Alcantarilla, pueblo donde dió su primer vagido, pero como he de perder unos minutos en escribir este cotidiano articulejo semi-jocoso, nada más adecuado que este delicioso y ridículo inconsciente escritor, que en su desmedido afán de notoriedad, es capaz de discutir el «Quijote» y de sostener una controversia con Eduardo Benot, si viviera.

¡Que atrevida es la ignorancia!

Yo tendré incorrecciones gramaticales que al fin y a la postre, todos los que escribimos a la ligera por obligación y para salir del paso, incurrimos en ellas, pero no tengo «incorrecciones sociales» como las empleadas con una distinguida señora, calumniándola con la falsa imputación de un delito de los que tienen procedimiento de oficio.

¡Harto trabajo tiene el que está descalificado por la opinión, aunque sea un sábio de... pega.

¡¡Adios, Perico!!

G. Mauricio.

Esto es gravísimo: TESTAFERRO, DESCALIFICADO. Y la cosa está bien clara, el testafarro de Trinchante a

quien se refiere G. Mauricio, tiene que ser el director de «El Liberal» de Murcia y el *descalificado* el *jardín Pericol* juntamente con el *testaferro* don Pedro Jarra Carrillo. Y lo más grave del caso aún, es que ni «El Liberal», ni nadie ha dicho ni *pío* en contestación á esas graves acusaciones que quedan en pie.

A fuer de humanos, no hubiésemos dicho una palabra sobre este particular; pero es que hay unos caballeros andantes que se deben haber escapado del libro del manco de Lepanto, para romper lanzas en favor de una Dulcinea y un Sancho, suplidos por «El Liberal» y su escudero Trinchante, á quien hay que brindarles esos adjetivos del copiado artículo, para ver si después de bien enterados, aun salen poniendo una fianza que nadie les ha pedido, por «El Liberal» y su amo Trinchante.

Y por hoy hacemos punto.

Escuela Modelo

CALDERON DE LA BARCA

Grandes reformas.—Hermosos patios.—Salones ventilados.—Enseñanza moderna.—Francés.—Dibujo.—Gimnasia.

PRECIOS ECONOMICOS

CLASES DE NOCHES

Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convenceréis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

Angelina Esquembre

Nuestra paisana la hermosa y genial *soprano* Angelina Esquembre ha conseguido un verdadero triunfo en *Arrenys de Mar* donde cantó con verdadero deleite *La Gioconda*.

Y para mayor abundamiento copiamos hoy del ilustrado periódico barcelonés «La Vanguardia» lo siguiente:

«Hoy finalizaron los festejos anunciados con motivo de nuestra fiesta mayor, que se han visto extraordinariamente concurridos.

La ejecución de la ópera «La Gioconda» en el teatro «Sala Mercé», como función de gala fué muy bien presentada, sobresaliendo la primera tiple doña Angelina Esquembre, cautivando al selecto auditorio con su gracia y gentileza en el decir y matizar la parte de canto á ella correspondiente.

La bella y fresca voz de la señorita Esquembre deleitó á los concurrentes, quienes la premiaron con abundantes aplausos, siendo ovacionada, al igual que las demás partes de la compañía, al final de todos los actos.

Los demás festejos se han visto también muy animados y concurridos.

Pero en la actualidad podemos decir que la ejecución del programa de la sociedad recreativa «Ateneo Arenyense», está siendo el «clou» de la fiesta.

El grandioso entoldado levantado en la playa, á cargo de dicha sociedad, artísticamente adornado é iluminado con abundante luz eléctrica, estuvo ayer lleno á rebosar. Se calculan en más de dos mil los asistentes. En los palcos abundaban las bellas y elegantes damas, que son el encanto de todas las fiestas. Se bailó hasta la madrugada.

No faltó el clásico «ball de rams», en el que tomaron parte 450 parejas.»

Se nos asegura que nuestra bella y distinguida paisana Angelina Esquembre ha sido ventajosamente contratada para actuar en el gran Liceo de Barcelona.

Nuestra enhorabuena.

Acción obrera

La sociedad de trabajadores de fábricas y almacenes «La Defensa», á todos los obreros.

En sesión ordinaria celebrada el día 5 del mes actual acordó por unanimidad los puntos siguientes:

1.º Expulsar á José Mansanet, José Samper, Rafael Carratalá, Antonio Mira Joaquín Perez, Pedro Morales, Isidro Llorent, Juan Bernabeu, Rafael Tozano, Vicente Garcia, José Garrido, Ramón Aracil, Salustiano Romá por traidores á la causa del trabajo en la actual huelga que sostienen las entidades «La Naval», «La Verdad», «L. Razón», de Fogoneros y Marineros.

2.º No admitir en la Sociedad á ninguno que haya trabajado en el Puerto durante el curso de la huelga.

3.º Declarar el «Boycot» á la tienda de comidas que está frente al Parque de Canalejas denominada «El Gallego», por haber traicionado su dueño, embarcándose como «esquirol», en el vapor «Torre-Blanca».

Con esto demostraremos los trabajadores en general, que sentimos la traición del mencionado dueño de la tienda «El Gallego», que no ha tenido en cuenta que vive de los trabajadores.

En particular, á los Toneleros y Carreros tenemos que llamar más la atención, por ser los que con más frecuencia acudís á dicha tienda, nos permitimos daros un consejo:

Debeis despreciar á ese asqueroso sujeto, porque si ahora hace traición surcando los mares, mañana cuando vosotros que estáis aquí, tuvierais necesidad de declarar una huelga, más pronto traicionaria la causa del trabajo.

Como creemos es de justicia, debéis alejaros de su casa, para que tenga necesidad de cerrar sus puertas y si quiere comer que emigre, porque bichos así, tan repugnantes no deben estar entre los hombres decentes.

Así es que ya lo sabeis, si tenéis conciencia societaria, huid de la tienda «El Gallego» y de los demás traidores, como quien huye de una epidemia.—La sociedad.

Solidaridad

Nos comunica el representante de La Naval, que habiendo recibido cartas de su sociedad pidiendo el apoyo material, tanto como donativo ó como préstamo, para socorrer á los compañeros que huelgan, lo pone en conocimiento de todas las sociedades obreras, con el fin de que las que quieran prestar esta solidaridad, envíen las cantidades designadas á la Casa del Pueblo, Navas, 97, á nombre de José Rodríguez, representante de La Naval.

Esperamos así lo harán las entidades que en Alicante y provincia existen.

Gasistas, electricistas, hojalateros y sus similares

Un compañero electricista nos ha entregado el siguiente escrito:

«Compañeros de la Comisión Organizadora: Nunca imaginé que hubiera hombres, que con el entusiasmo de ustedes emprendieran una misión tan grandiosa como la que se han impuesto de organizar á nuestro oficio en sociedad juntamente con los compañeros gasistas y hojalateros. Me sorprendí al leer sus propósitos en los periódicos.

Los compañeros trabajan en mi fábrica, todos se han inscrito en las listas que tiene esa comisión á penas enterados que se están haciendo trabajos para formar sociedad.

Yo creo, que los trabajadores de la compañía del agua deben ser admitidos en la sociedad que vamos á formar; así todos unidos, formaremos un gran bloque por el que seremos respetados.

¡A trabajar sin descanso para que nuestra organización sea un hecho!»

Gracias por todo compañero. Lo que indica de los trabajadores del agua está bien acertado por ser un trabajo similar al de los compañeros gasistas que se ocupan en las instalaciones; admitimos su propuesta, y ya saben los compañeros interesados que pueden dar sus nombres y domicilios á la Comisión Organizadora ó dejarlos al conserje de la Casa del Pueblo. La misma indicación hacemos á los que no han tenido ocasión de inscribirse en las listas de la Comisión. Dénse prisa á dar sus nombres y domicilios porque estamos ultimando la redacción del proyecto de Reglamento, y la convocatoria para la reunión la pensamos hacer en breve.—La Comisión Organizadora.

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio. San Vicente, núm. 61.—Alicante.

Ramón Ripoll

Letras y grabados de madera
Calle Sagasta, 55

SUCESOS

Detenido

Por el funcionario del Cuerpo de Vigilancia Sr. Garcia, ha sido detenido el reclamado por la Audiencia, Juan Pedrés Calpena.

Escándalo

Por promover un fuerte escándalo en la calle de Castaños y negarse á dar sus nombres Rafael Gomis Terol y Miguel (a) el «Vilero» á los guardias de Seguridad, núms. 30 y 69 han sido detenidos.

Curaciones

Hae sido curados en la Casa de Socorro, durante las últimas veinticuatro horas:

Antonio Aguilar, erosiones en la parte lateral izquierda del cuello.

Antonio Ibáñez, herida contusa con avulsión dedo segundo pie derecho.

Emiliano Más, herida contusa en el vértice de la cabeza.

“ALMENDRAS SALADILLAS”

REVISTA SEMANAL

Toros :-:- Teatros :-:- Cines

Espectaculos callejeros

Se publica todos los sábados

Director: PICA-DURA

Alcoy

«Fray-Feliu» de cuerpo presente

El famoso «Fray-Feliu» deseoso de convivir con los alcoyanos, escribió al jefe del partido radical en ésta D. Juan Botella Asensi, para que valiéndose de sus muchas influencias buscara medios de poder establecerse en Alcoy.

El Sr. Botella, juzgando de sinceras

las palabras del «Fray» en cuestión, cambió impresiones con la comisión de propaganda y cultura de la Casa del Pueblo (institución creada por el partido radical) y con objeto de darle colocación á dicho señor Llorens, (Fray-Feliu) anticiparon la fundación de la escuela, acuerdo aprobado para inaugurarlo meses después, se anticipó como digo antes por iniciativa del Sr. Botella para dar colocación como maestro á «Fray-Feliu».

Un dato elocuente que demuestra la *formalidad* política (aparte de la persona que está á la misma altura), de dicho señor, es que escribía al señor Botella y le llamaba correligionario y ya establecido en Alcoy convivía con elementos sindicalistas y se mostraba de toda política. Aten esa mosca por el rabo.

Por fallecimiento de un maestro en esos dias en que llegó «Fray-Feliu» á ésta, la Casa del Pueblo adquirió de la viuda, por la venta, todos los muebles y material de escuela propiedad del infortunado maestro.

Pero faltaba lo principal que era adquirir el local y había obstáculos grandes que salvar para conseguirlo.

Como el partido radical como todos los partidos contrarios al régimen están rodeados de enemigos, veía á uno de ellos en el propietario del local escuela y no atreviéndose á pedir el local en nombre de la Casa del Pueblo, pensó y en mal hora lo hizo, delegar á «Fray Feliu» para que en su nombre propio y por ser desconocido hiciera el contrato del local.

El propietario Sr. Vicens, pidió á José Llorens tres meses anticipados cuyo dinero la Casa del Pueblo entregó al Sr. Llorons y éste al Sr. Vicens y así se hizo el contrato á nombre de José Llorens.

Otro día continuará.

Un alcoyano

L. AGULLÓ

Enseñanza teórico-práctica de Teneduría de libros por partida doble. Clases diarias :-: Honorarios módicos Virgen de Belén, número 9 principal.

J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Altamira, (antes Princesa 12)

Noticias

Se encuentra enfermo guardando cama el conocido jurisconsulto don Antonio Martínez Torrejón.

SE NECESITAN buenas operarias caladoras y bordadoras á mano y máquina para trabajar en sus casas ó taller dirigirse: á Manuel Giner Ruiz, calle de Jorge Juan, número 22.

Ha sido pedida la mano de la hermosa Srta. D.ª Pilar Iborra para el conocido comerciante de esta plaza, D. Guillermo G. Parra.

La boda se celebrará á primeros de Septiembre próximo.

APRENDIZAS Y OFICIALES.—Se necesitan en el taller de calzados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

BORDADORA.—Trabajos de todas clases. Calzados á mano. Precios módicos.—Bazán, 31 bajos.

La huelga de los ferroviarios

En el ministerio de Fomento

Madrid.—En el Ministerio de Fomento se advierte la misma actividad que en los días pasados con motivo de la huelga.

Tanto el ministro señor Gasset, como el director de Obras públicas señor Zorita y el personal á sus órdenes han pasado la noche en el Ministerio trabajando.

Después de doce ha llegado al ministerio de Fomento el conde de Romanones.

Esparaban ya en el despacho del señor Gasset el director de la Compañía del Norte señor Boix y el señor Rodríguez Sampedro.

Todos han permanecido conferenciando hasta después de la una de la tarde, sin que se haya podido hasta ahora saber nada en concreto del desarrollo de la conferencia.

Sólo podemos adelantar que la entrevista debía ser un tanto viva.

En Lugo

Madrid.—Sólo ha circulado los correos, y el de Madrid llegó con un retraso de cinco horas.

Trabajan los peones camineros.

Se ha suspendido la formación de los demás trenes.

Por la tarde se presentaron al jefe de estación tres mozos huelguistas que deseaban reanudar su servicio.

No han dejado de prestarlo los empleados de la línea de Monforte á Vigo.

A la greña

Madrid.—Apenas levantada la se-

sión del Congreso un grupo numeroso de la mayoría se dirigió airadamente hacia el banco de los republicanos porque Marcelino Domingo y Moreno Mendoza protestaban de la suspensión de Cortes.

Dato, Cierva y otros diputados han evitado la agresión.

No cesaban los gritos y los improperios.

Poco después lograron salir del salón Domingo y Moreno Mendoza, calmándose los ánimos.

Incorporación á filas

Madrid.—Han cesado todas las licencias cuatrimestrales de los soldados en filas, ordenándose en todas partes su incorporación.

Suman 30.000.

Protesta

Madrid.—Una comisión de las Directivas de los ferroviarios y Comité de la Unión General de Trabajadores, visitó á los ministros de lo Gobernación, Guerra y Gracia y Justicia para protestar de las determinaciones de ayer.

En Bilbao

Madrid.—El único tren llegado hoy es el correo, que traía marcada la hora á las 10'30 de la mañana y llegó á las 6'20 de la tarde.

Por la tarde salió un tren con gran retraso.

Sólo llevaba cuatro viajeros.

Los restantes devolvieron el billete en la taquilla.

El tren correo de tarde, que empalma con el expreso de Hendaya, suspendió la salida.

La conducción de la correspondencia

Madrid.—Todas las administraciones de Correos han recibido instrucciones para el caso de que los trenes no pudieran conducir la correspondencia.

En previsión de esta contingencia y previa consulta de los datos enviados á la Dirección de Comunicaciones, hay preparado un plan completo de conducción en automóviles que reemplazaría el servicio de trenes.

Centros clausurados

Madrid.—Notician del Ferrol que no circulan trenes de mercancías.

Notician de Zaragoza que ha sido clausurado el domicilio social de los ferroviarios de la Sección Norte y la Federación de Tarragona.

Romanones

Madrid.—Romanones ha declarado que pierden el tiempo los propaladores de modificaciones ministeriales. «Estoy decidido á gobernar en el actual Gabinete y correr la misma suerte».

Durante la tarde se ha hablado de crisis. Romanones se ha negado terminantemente pues dice que cuenta con la confianza del Parlamento y con la adhesión de las oposiciones monárquicas.

Paro casi absoluto

Madrid.—Desde hoy quedan suspendidos los trenes correos, rápidos y expresos. Todos quedarán reducidos á un tren especial. Tampoco circulan trenes de mercancías.

Buscando la solución del conflicto

Madrid.—El ministro de la Gobernación ha manifestado que se ha ce-

lebrado una reunión en el Ministerio de Fomento de huelguistas y representantes de las Compañías, pues Romanones trabaja para que cedan unos y otros á fin de resolver el conflicto.

En San Sebastián

Madrid.—Esta mañana han salido para Madrid trenes. De Madrid ninguno llegó á San Sebastián.

El gobernador resignó el mando, restringiéndose en la frontera la salida de viajeros.

La policía ha detenido á varios socialistas que hacían propaganda en favor de la huelga.

Los ferroviarios movilizados

Madrid.—En Bilbao se ha suspendido la salida de trenes de mercancías. No ha llegado ni el mixto ni el expreso. Los ferroviarios movilizados adoptan una actitud pasiva. No se niegan á cumplir las órdenes pero lo hacen con dificultades.

En la Coruña la guardia civil detuvo á siete reservistas que no se presentaron, ingresando en las prisiones militares.

Movimiento del puerto

Durante las últimas 24 horas han entrado en nuestro puerto los siguientes:

Entrados

Vapor «Balear», de Ibiza con efectos.

Id. «Cabo San Vicente», de Valencia con efectos.

Id. «Arana», de Málaga con efectos.

Obreros: Leed y propagad el PRIMITIVO ALICANTE OBRERO

Caridad

La antigua profesora en partos, doña Isidra Muñoz que vive en la calle de los Platos, 7, atraviesa una situación angustiosa á causa de una parálisis que la tiene postrada en cama desde hace 6 años.

Las personas caritativas harían una verdadera obra misericordiosa socorriendo á esta señora.

Timbrado de papel y sobres en toda clase y precios en la imprenta de este periódico Pronto y barato.

SELLOS DE CAUCHÚ

— Los mejores que se fabrican en Alicante —
E. Rodríguez.—Bazán, 37

A LOS IMPRESORES

Tinta negra tipográfica para periódico, clase extra.

Lata de un kilo 2 pesetas

Imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Caridad

La implora de las personas caritativas una pobre anciana, ciega, que habita en la calle de la Concepción, 36, tercero,

debes hacerles caso, sino ser superior á ellos y debes continuar sirviendo fielmente á tu ama que todo lo ha olvidado. A tu gente yo me encargaré de hacerlos más indulgentes hacia ti.

Toniotto miraba á la joven con los ojos llenos de lágrimas.

—Es usted solamente la que viene en mi ayuda—dijo.

—Si, yo, ¿qué quieres decir con eso.

—Que á usted la ofendí más que á nadie, porque dije á la bella señora que usted estaba con el amo y que él la quería, y la niña la llamaba mamá, y las palabras fueron las que hicieron todo el daño.

María sonrió deliciosamente.

—Pobre Toniotto, tú creías decir la verdad porque no sabías que el señor Celso era para mí como un hermano; que hemos crecido juntos y su madre es mi madre, así mi cariño para él es sagrado y puedo confesarlo en voz alta.

—Antonia tomó ese pretexto para hacer de ti lo que quería, pero no estoy enfadada contigo, porque precisamente lo

—Perdóname, perdóname, soy egoísta no, no te dejaré nunca.

La señora Gervasia lloraba.

—¡Ah! hija mía, si me dieras ese dolor me moriría. ¿No vez cómo mi salud es débil? Me queda poco tiempo de estar contigo y quieres separarte de mí. ¿No la harás, verdad!

—Te lo he prometido, mamá.

—Otra persona también te necesita, la condesa Irene que te quiere como á una hija y no la debes dejar.

—Tienes razón, ha sido un momento de extravío, no pienses más en ello.

Y siguió con su madre; con la conde

LOS DIEZ

(Conclusión)

¿Verdad, lector, que esos seres, con quienes más de una vez habraste tropezado en el curso de tu carrera habitual, en pleno dominio de una pléthora de riquezas moral y materialmente inacabables; han atraído tu atención y ayudado con sus deferencias y múltiples favores?

¿Verdad que no hallaste en ellos—en muchos—esa distancia que en un momento creiste hallar, por tu modesta posición y la suya tan elevada?

La bondad, los sentimientos, el afecto mutuo deben ser mayores cuanto mayor sea la *altura* en que nos encontremos.

En un espíritu austero y predominante cual el de nuestro D. Marcos y de otros tantos D. Marcos... la brusquedad de sus cambios de posición, el mero hecho de la subida de un nuevo peldaño hacia la cumbre de su fastigio, enorgullicéales con la más vituperable de las vanidades.

¿Cuántos hombres de nuestra sociedad, humilde y modestamente entregados á sus trabajos ayer, sean cuales fueren; sin más ambiente que el de un triste obrero, cual el de un mosquito en medio de los grandes océanos vemos hoy ufanos y despóticos?

Es que el mosquito se ha transformado ya en mosca y quizá llegue á transformarse en moscón; pero por de pronto ya es mosca, ya los demás mosquitos le son indiferentes, son más pequeños—en tamaño pero no en viveza—y por eso no moscotean tan fuertemente como aquellas aunque se confundan en el mismo espacio; por eso son menos perceptibles aún cuando los distingamos, por eso... D. Marcos ¡infeliz! ansiaba por momentos la jefatura tan soñada, después de los sucesivos ascensos que obtuvo. Era el más antiguo y ya se sentía jefe. ¡Oh, cuando le fuese!... decíase para sus adentros.

Plaza de Toros de Alicante

GRAN CORRIDA DE BENEFICENCIA

bajo los auspicios de la

Excma. Diputación Provincial

y organizada por TAURINA DE LEVANTE

PARA EL DOMINGO 6 DE AGOSTO DE 1916

MATADORES

Pacomio Peribañez, Joselito y Belmonte

6 hermosos toros de Campos Varela 6.

PRECIOS

Entrada general.	5 pesetas
Idem para señoras, niños y militares, sin graduación.	3'50 id.
Idem de SOL ALTO	3 id.



Ya sé que—zahiriendo mi modestia—el amigo Vaquer, el de las alegres y espontáneas ocurrencias, tendrá formado el mismo juicio del personaje cuyo antifaz hémosle arrancado sin darnos cuenta desde estas líneas, cuyo joven y novel autor ha ido trazando sin saber porqué ni cómo. Porque á decir verdad, la fuente de chistes de que era peseedor aquél, obligaba al más inspirado á rascarse la *mollera* antes de comenzar cualquier trabajo; y es que, claro, su mediana estatura, su saliente abdomen que le hacía más rechoncho y las *gacetil'erescas* noticias que nos daba á conocer, recopiladas el día anterior á su paso por los *cafeses* y bombillescos *bares*, convirtiendo aquella oficina en un puesto de la plaza de la Cebada, proporcionábanos más explosiones de risa que ganas de trabajar.

Para todos tenía *tela que cortar* ¡cuántas veces el tema del día lo constituían las suegras y los suegros!... Más de una vez le hubiese tirado de las orejas—entiéndase oídos—la del villalbino Egea, que soportaba resignadamente, con esa corrección que le caracterizaba, ó pronunciando iguales, ó parecidas frases de *encomio* otras veces, las embestidas de don Cirilo, del humorista D. Cirilo que, á pesar de la *carga* de años que arrastraba tras de sí, de la nivea barba á la que desde sus mocedades había prestado el buen cuidado que todavía conservaba, aún le animaba la belicosidad suegreril! ¡Cuán distante estaría la pobre suegra de Egea de lo que allí se tramaba! Está visto, no se puede ser suegra por nada de este pícaro mundo. Eso

de tener que ir de boca en boca y no como un caramelo...

Y así, entre las adulaciones á suegros de ambos sexos, entre chistes y humorismos, pláticas y risas. oíamos los campanillazos del reloj que parecía decirnos... ¡Señores, ya es la hora. Pueden ustedes retirarse á descansar de tan ruda tarea!...

Y uno á uno «los 10», desfilábamos ante aquel papilote que desde seis horas antes—las que duraba la *sesión*—permanecía silencioso, esperando la segunda firma que como á buenos empleados nos libertaba de er... e aquellos muros.

José E. Belenguer

Madrid, Julio de 1916.

Chismes y cuentos

En un billar:

- ¿Echamos una partidita?
- Si no juego apenas..
- Veamos, anímese usted; le daré veinte palos.
- Hombre, pues vaya una manera de animar...

**

Examen de Derecho.

- Defíname usted el fraude.
- Pues viene á ser una cosa así... como si usted me reprobase.
- ¿Por qué?
- Porque según el Código Penal, se hace reo de fraude el que se aprovecha de la ignorancia de otro para ocasionarle un daño.

Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas. Concepción núm. 7, 2.º izquierda, esquina á Calderón.)

IMP. GUIJARRO

Calle de Jorge Juan, números 11 y 13

sa que volvía á encerrarse en su quinta.

Toniotto no había sido castigado por haber ayudado á Antonia á huir con la niña; pero cuando el muchacho supo que la hermosa señora le había engañado haciéndose pasar por infeliz é inocente, mientras eran los demás los que habían sufrido por su causa; cuando le dijeron que la misma Antonia había confesado sus culpas y solo por la niña la habían perdonado, se puso taciturno y triste, pasaba los días en el bosque huyendo de todos y corrió la voz de que se había vuelto loco.

Una mañana María le encontró sentado al pie de un árbol untando de jabón una cuerda.

Oyendo los pasos de la joven se levantó como si quisiera huir, pero María le detuvo diciéndole:

—Párate, Toniotto tengo que hablarte.

Toniotto quedó inmóvil sin mirarla apenas; la voz de la joven le había con-

movido, quizás le recordaba otra que le llegó al alma.

—Siéntate aquí cerca de mí,—dijo María.

Toniotto obedeció, siempre callado.

La joven le miraba fijamente.

—¿Qué pensabas hacer con esa cuerda?

Toniotto se estremeció.

—Preparaba un lazo para los conejos—dijo.

—¿O quizás para ti? ¿dime la verdad?

—¿Y si fuere ese? ¿no soy libre de hacerlo.

—¿Y las personas que te quieren?

—Nadie me quiere ya, todos me odian desde el momento que por mi causa huí yo la señora. Los míos me reprochan mi ingratitud hacia el ama y los compañeros se burlan de mí. Por eso quiero morir.

María le miraba compasiva.

—Tú muerte no remediaría nada—le dijo—y tu alma iría al infierno mientras los tuyos sufrirían. A tus compañeros no

Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo, Madrid Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6. 45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30. Llega á las 12 38.—Corto de Almaná: Sale á las 17 40.— Llega á las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torreveja Sale de Alicante á las 6 30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 4 5.—Llega á las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torreveja: Sale de Alicante á las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Linea de la Marina

Sale de Alicante á las 10 44 Entrada á las 15'35 Llegada á Denia á las 14'15 Salida á las 11. 45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6'30 Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balseta: Para Santapola á las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.— Posada de «La Union»: Para Rellu á las 13.—Para Alcoy á las 12 50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para ibí á las 14.—Para Jijona á las 15'50.